
 

 
Tätigkeitsbericht von Geschäftsführung und Vorstand der 
Initiative Nachbarschaftsschule e.V. zum Zeitraum 
November 2016- November 2017 
 
 
Zu den Mitgliederzahlen im Verein und Veränderungen im Vorstand 
 
In unserem Vorstand ist die Besetzung in diesem Jahr erfreulicherweise stabil 
geblieben.  

Wie im letzten Jahr auch, war die Zahl der Neueintritte in den Verein höher als 
die der Austritte. Aktuell haben wir 377 Mitglieder, 39 Eintritte, 17 Austritte. 

 
Kindergarten 
 
Unsere Kindergartenleiterin Julia Wildner war von Januar bis Mai 2017 im 
Home Office und hat auf Grund ihrer Schwangerschaft die Leitungstätigkeit von 
zu Hause aus durchgeführt. Derzeit befindet sie sich in Elternzeit und wird 
voraussichtlich ab Juni nächsten Jahres wieder ihre Tätigkeit im Kindergarten 
aufnehmen.  
Seit Februar 2017 verstärkt Tobias Großmann das Kindergarten-Team.  Im 
November hat er die Leitung des Kindergartens von Jens Meier übernommen. 
Derzeit werden 50 Kinder jeden Tag liebevoll betreut und es stellt immer 
wieder eine Herausforderung dar, auf verschiedene Kulturen und 
Lebensumstände der Kinder einzugehen und zu berücksichtigen. Es ist nicht 
immer leicht, alle gesetzlich vorgeschriebenen, qualitätssichernden 
Maßnahmen  umzusetzen, daher haben wir um Unterstützung einer 
Fachberaterin gebeten, die unseren Kindergarten nun über einen längeren 
Zeitraum begleiten wird.   
 
Ganz herzlich möchten wir uns für die mehr als großzügige Unterstützung bei 
Thomas Herbrik, dem Papa von Fred Ole aus dem Kindergarten bedanken: In 
den letzten zwei Herbstferienwochen wurde der gesamte Kindergarten 
gemalert und farbenfroh gestaltet.  

Da von den Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen dringender Investitionsbedarf 
angemeldet wurde, haben wir über den im Wirtschaftsplan festgelegten Betrag 
hinaus, im Juli zusätzliche finanzielle Mittel i.H.v. 7000€ bereitgestellt. 

 



 

So wie in anderen Kindergärten,  haben wir auch mit einem hohen 
Krankenstand zu kämpfen. Diesen konnten wir viele Wochen nur durch eine 
großzügige Unterstützung  aus dem Hort meistern. Da dies aber keine 
langfristige Lösung sein darf, haben wir uns dazu entschieden, über unseren 
Personalschlüssel hinaus, zusätzliches Personal und eine Honorarkraft 
einzusetzen. Dadurch erreichen wir eine hohe Flexibilität, Personalengpässe  
auszugleichen. Die Honorarkräfte unterstützen uns dabei, wichtige 
konzeptionelle Inhalte zuverlässig umzusetzen. 

 
Hort 
 
Zurzeit werden im Hort 305 Kinder von 15 Hortpädagogen, einer Leiterin und 
einer Stellvertretenden Leiterin betreut. Außerdem unterstützen ein FSJler und 
ein EFDler das Team. Unser Antrag auf Akkreditierung im Rahmen des 
Europäischen Freiwilligendienstes war erfolgreich, so dass wir jetzt jeweils für 1 
Jahr einen Freiwilligen bei uns im Hort in die laufende Arbeit einbeziehen 
können. Das Projekt wird von der Villa als koordinierende Organisation 
unterstützt. 

Wir freuen uns, dass Kathrin Darr die heilpädagogische Zusatzqualifizierung 
innerhalb des letzten Jahres absolviert hat und inzwischen ihre 
Abschlussprüfung erfolgreich bestanden hat. Somit bereichert sie die 
pädagogische Arbeit durch ihr Fachwissen bei der Betreuung und Förderung 
der Integrationskinder. 

Außerdem hat Susann Geisler im Juni 2017 ihre berufsbegleitende Qualifikation 
zur Medienpädagogik für sozialpädagogische Fachkräfte erfolgreich 
abgeschlossen. 

Im März 2017 begann die Hortleiterin Carola Jarchow eine Zusatzqualifizierung 
zum „Manager Kindertagesbetreuung“, die in 8 Modulen über 15 Monate 
stattfindet. 

In Rücksprache mit dem Team und laut Vorstandsbeschluss wurde der Vertrag 
von Stefan Gostynski im Rahmen der Probezeit zum 31.12.16 gekündigt. Seit 
01.01.17 unterstützte Marissa Sternheimer als Springer im Erzieherteam den 
NaSch-Hort mit ihrer Tätigkeit, die sie auf eigenen Wunsch zum 28.02.17 
beendete. Der Vertrag von Regina Pinnau endete zum 10.02.17, da Alexandra 
Schlurick am 13.02.17 nach ihrer Elternzeit als Gruppenerzieherin der Drachen 



 

an den NaSch-Hort zurückkehrte. Vom 01.03.17 bis zum 31.08.17 arbeitete 
Jasper Quednau als Springer im Hort. Das befristete Arbeitsverhältnis von 
Anne-Lene Peters endete am 21.06.17. Am 29.06.17 übernahm Caterina Just 
die Elternzeitvertretung als Stellvertretende Hortleiterin für Frederike Seufert. 
Zu Schuljahresbeginn wurden als neue Kollegen zum 01.07.17 Henning 
Uplegger, zum 01.08.17 Anna-Maria Walther und zum 09.09.17 Thomas Hensel 
befristet eingestellt.  

An dieser Stelle einen herzlichen Dank an alle Mitarbeiter, ihr leistet tolle 
Arbeit. 
 
Bau+ Technik 
 
Neben alltäglichen Reparaturen an den Häusern, haben wir nun endlich unsere 
Fassade verschönert und mit blauen Naschtieren entsprechend der Entwürfe 
des Künstlers  Konrad Masiero gestalten lassen. 

Außerdem wurde die 1. Etage im Hort gemalert und der Fußboden gereinigt. 

Viele kleine und größere Wartungs- und Reparaturaufgaben gehören zum 
täglichen Geschäft, unsere Odermannhäuser sollen ja auch für die nächsten 
Jahre eine wohnliche Hülle sein für  Alltag und Freizeit unserer Kinder. 
 
Zusammenarbeit mit der Schule 
 
Vorstand und Geschäftsführung bemühen sich ständig um eine enge 
Zusammenarbeit mit der Schule. Die GF nimmt an den Sitzungen der 
Erweiterten Schulleitung regelmäßig teil. Der Verein übernahm auf Bitten der 
SL die Weiterfinanzierung des Programmes“ ROLP“, mit dem die Lehrer die 
Zeugnisinformationen leichter und effektiver verfassen können. 
Sehr intensiv haben wir die Fragen der Zusammenarbeit von Hort und Schule 
im Zuge der Erarbeitung des neuen Schulkonzeptes diskutiert; wie Ihr wisst, 
sind unsere Erzieherinnen und Erzieher im Projektunterricht präsent und 
gehört auch die Zusammenarbeit mit den KL zu den Aufgaben. Sehr engagiert 
wurde von allen drei Leiterinnen die Konzeptarbeit der Schule begleitet.  
Unseren DAZ-Klassen haben wir den Besuch der Zirkusvorstellung der 
Petersburger Zirkus gesponsert. 
Auch die Übertragung des Schulanfanges per Beamer in die Mensa wurde 
wieder von uns übernommen. 
 
 
Nun werden Kindergarten und Hort ihre Highlights 2016 vorstellen. 


